

12 Sports

Cyclisme/2e et ultime étape de la "Course anniversaire"

Geoffroy Ngandamba rebelote



Cécilia Ndjavé Ndjoy, tante de la défunte, donnant le départ de la 2e étape de la "Course anniversaire".



Ce peloton n'a rien pu contre Ngandamba.

MIKOLO-MIKOLO

Bongoville/Gabon

LE dimanche 13 mai 2018 est mémorable pour le cycliste altogovéen Geoffroy Ngandamba. En gagnant aussi la deuxième étape (Bongoville-Franceville-Bongoville) de la "Course anniversaire", avec un temps de 4 h 46' 21", celui-ci réalise un sans faute au terme de l'édition inaugurale de ladite course commémorant les 25 ans de la mort d'Albertine Amissa Bongo, autrefois marraine de la Fédération gabonaise de cyclisme (Fégacy). Raison pour laquelle Solange Mabignath, présidente exécutive de la Fondation Amissa Bongo, assiste le président de la Fégacy, Maurice-Nazaire Embinga. Qui, par ailleurs, bénéficie du soutien de la famille de la regrettée Amissa Bongo. D'où la présence effective de la chaleureuse Malika Bongo Ondimba.

Le départ de ce rendez-vous cycliste est donné à Bongoville, dans une ambiance de fête entretenue

par un groupe socioculturel du cru, par Cécilia Ndjavé-Ndjoye, à l'entrée de l'hôtel Amissa. Sous un temps clément, de quoi accompagner la volonté et l'ambition des cadors de la petite reine nationale de laisser en rade le « Ntsa » altogovéen, déjà vainqueur la veille.

Du coup, rien ne présage un nouveau succès de l'autochtone Geoffroy Ngandamba, surveillé comme de l'huile sur le feu par ses adversaires. Tels qu'Ekobena qui, à la hauteur du cimetière municipal du chef-lieu du département de Djouari-Agnili, entreprend une échappée de 38 minutes. Ephrem, finalement, baisse pavillon aux environs du village Eyouga-Lengori. Pensant visiblement au relief hostile de Masuku, les coureurs optent pour le jeu du chat et de la souris. Sauf trois téméraires (Abel Ridje Ngoua, Brian Mbomo et Chancel Moussie) qui se détachent du peloton, sous le contrôle du coach Chaïbou Ousseney. Ngoua est avalé par le peloton au niveau du quartier Mangoungou. Mbomo et

Moussie ne font pas aussi le poids après Matebélé. C'est ainsi que Ngandamba, discret jusque-là, surprend Lériss Moukagni, Gleen Morvan Moulengui, Charles Anguilet et autres Cédric Tchouta, donnés favoris avant cette sortie par certains techniciens du vélo. Le coureur altogovéen, méthodique dans ses attaques fulgurantes, se transcende, chaque fois, à l'approche des points chauds et des « grands prix de la montagne ». Il rafle pratiquement tout, pendant que ses concurrents les moins endurants sont à la peine.

« A cette allure, Ngandamba va encore gagner », s'écrit Yan, chauffeur du véhicule transportant les journalistes. Il voit juste, puisque Geoffroy, déjà victorieux la veille de la première étape (Bongoville/Léconi/Bongoville) affronte les collines avec souplesse et aisance. Ces aptitudes physiques, sur un relief vallonné, ajoutées à une forte détermination, lui permettent d'échapper à la horde de ses poursuivants. Nombreux, éprouvés par le pro-



Les méritants ont reçu des trophées et des enveloppes conséquentes.

fil du circuit surtout, abandonnent la course.

Celui qui devient donc leader au terme d'une compétition riche en émotions fortes, entreprend le retour sur Bongoville sans adversité. Pour franchir en solitaire la ligne d'arrivée de la deuxième et ultime étape

de la 1ère édition d'une épreuve cycliste ayant enregistré 36 coureurs.

Les trois premiers de la 2e étape :

1er : Geoffroy Ngandamba, 4 h 46' 21"

2e : Cédric Tchouta, 4 h 47' 58"

3e : Ephrem Ekobena, 4 h 52' 17"

Classement général :

1er : Geoffroy Ngandamba, 7 h 54' 47"

2e : Cédric Tchouta, 8 h 02' 09"

3e : Ephrem Ekobena, 9 h 09' 46"

Ce qu'ils en pensent

MM

Bongoville/Gabon

Cédric Tchouta, 2e au classement d'étape et général : « Je suis fier de la performance générale des internationaux. Nous sortons du tour du Sénégal 2018 qui vient de nous aider au plan de la forme physique au cours de cette "Course anniversaire". Mon regret se situe au niveau de la moyenne de la course. Il nous faut beaucoup de travail à cet effet. Tous mes remerciements au président fédéral, qui s'est battu pour nous trouver cette épreuve

de préparation. Nous lui demandons encore de multiplier ce genre d'actions qui, au finish, peuvent améliorer nos performances. L'étape était trop vallonnée avec huit tours dans Franceville. »

Solange Mabignath, présidente exécutive de la Fondation Amissa Bongo : « Satisfecit au terme de cette course que nous avons engagée, parce que nous aidons la Fédération gabonaise de cyclisme (Fégacy) dont l'objectif était de mettre en jambes les cyclistes gabonais. Bien qu'affrontant un parcours très difficile, énorme, aujourd'hui, ils ont franchi la



Solange Mabignath

ligne d'arrivée. Le cas de Ngandamba, qui est un fils de la contrée. C'est une grande joie de savoir que nous avons beaucoup de



Cédric Tchouta.

jeunes talents (...). C'est un moment de les découvrir et de les épauler. Nous sommes derrière la Fégacy, parce que la défunte mar-

raine de cette fédération, Albertine Amissa Bongo pour qui nous commémorons les 25 ans de décès, aimait le cyclisme. Après la première édition de cette course, le matériel mérite d'être renforcé et nous devons perpétuer la mémoire de l'illustre regrettée marraine de la Fégacy. Nous espérons que la fédération et nous, malgré un réel souci de moyens, serons épaulés. Parce que ce sont des jeunes gabonais qu'on forme à la pratique du cyclisme de haut niveau. Afin d'éviter les déboires des joutes internationales, comme la Tropicale Amissa Bongo. »

Gilbert Nganga, 1er adjoint au maire de Bongoville : « Tout en remerciant les organisateurs de cette course, j'éprouve un sentiment de satisfaction. Avec moi, toutes les populations de Bongoville. Au sujet de la création d'une équipe, le don des vélos offerts par le chef de l'Etat ne fait que renforcer notre idée, notre projet qui était encore en gestation. La regrettée Albertine Amissa Bongo étant une fille de Bongoville, il était anormal que notre contrée ne présente pas une équipe cycliste. Ce geste nous arrive à point nommé, et je vous garantis que le club va être créé dans les plus brefs délais. »